

Precios de suscripción

Table with subscription rates: En Almería un mes... 1.25, En la provincia, trimestre... 4.00, Extranjero, trimestre... 9.00, Número suelto... 0.05, atrasado... 0.10, Para revendedores, 25 ejemplares... 0.75

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0.50, En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0.30, Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres: Calle del Conde de Offalia, núm. 28

Propaganda Reformista

Discurso de Barcia en Lubrinen la noche del 7 de Abril

Por telégrafo

(De nuestro enviado especial señor López.) Lubria 8-9 mañana. Durante toda la tarde anterior, ha sido aclamadísimo nuestro querido correligionario señor Barcia. A los requerimientos de los correligionarios y de otras personas ajenas á la política prometió hablar en el centro reformista. El salón estaba literalmente ocupado de gente y la plaza llena de público que se agolpaba sobre el edificio para poder escucharle. Al acto asistieron muchas señoras.

Discurso de Barcia

El ilustre publicista sin mostrar cansancio dice que había aceptado con mucho gusto la invitación de los amigos de Lubrin y cumple con este deber de dar la conferencia, porque este pueblo es tan digno de su atención como los demás del distrito. Mi entusiasmo es el mismo, que comparto con todos vosotros.

Habla del partido reformista y con la elocuencia en él característica, expone el programa del partido condensado en el celebrado discurso del jefe en el P. lace-Hotel, y dice que era necesario la creación de esta importante agrupación de democrática donde figuran desde el ilustre maestro Azócarate hasta el joven más modesto con tal de que sea desinteresado y piense noblemente. En tonos grandilocuentes describe la figura de don Melquiades Alvarez, y su actuación en la vida política combatido por las derechas y las izquierdas, lo que demuestra que su política enteramente nueva no se sujeta á los convencionalismos de los viejos partidos.

Enaltece la obra de Salmorón cuya labor política y social ha dado lugar á una división en el campo de la República entre los que sostienen la tradición de hacer sinónimas las palabras republicano y hombre honrado. El haber olvidado el pueblo la historia del partido republicano ha dado lugar á la crisis de este partido, y que el austero Azócarate aconsejará á la juventud educada por él mismo á colaborar por patriotismo en la Monarquía. Recuerda los méritos de aquel ministro de Hacienda, á quien los políticos monárquicos queriendo ridiculizar, hicieron fijar unos carteles preguntando ¿quien es Pedrega? Bien pronto el joven ministro hizo callar á los maldicientes llevando importantes decretos á «La Gaceta». De otro gran hombre de aquella época me ocuparía si no fuera porque se creyeron interesadas mis palabras, pero no puedo olvidar

que este hombre simbolizó la redención de los esclavos de Cuba. Aplausos. Vivas á Labra. Hace historia de su amistad con don Melquiades Alvarez, á quien conoció cuando asistía como alumno suyo en la Universidad de Oviedo. El ilustre republicano había condensado en una fórmula la aspiración de su partido con respecto á la autonomía de Cuba, obteniendo en la Asamblea de fusión republicana un legítimo triunfo al defender su proposición en el Teatro de La Alhambra de Madrid.

Cuando se tuvo noticia de la pérdida de Cuba el ilustre maestro llenó de coraje por la torpeza de los gobernantes que consintieron por mala fé ó por torpeza la rebelión y el odio de los cubanos, no á España á la que siguen amando sino á sus malos gobiernos. Desde entonces quiero y admiro á mi ilustre maestro.

Muy joven quedó sin padre, quedando á su cargo su madre y varios hermanos menores. Su energía se sobrepuso al medio y Melquiades triunfó en toda la línea sin haber sentido un momento de desmayo. Cuando nada era, todo se le ofrecía para halagarle y llevarle al campo monárquico, pero sus ideales estaban y están por encima de todo, habiendo conseguido con su virtualidad que cuando el enemigo quiere combatirlo, solo puede decir que gasta corbata blanca. ¿Que pobreza de ingenio!

Comparad hoy la figura del jefe del reformismo, elevado á la cumbre mas alta de la política sin que ni en su vida pública ni en la privada pueda proyectarse la mas pequeña sombra de duda. El partido reformista ocupa en la política española un vacío, entre las derechas cuya enmienda es muy difícil, y las izquierdas que se alejaron indefinidamente del poder, y no ciertamente por la incompatibilidad de ideas con el pueblo.

La política que ha de desarrollar el partido reformista ha de ser grande, amplia, tan grande como la obra del progreso de España requiere.

Habla después de la República de Méjico, donde se ha robado, se ha asesinado, entre-gándose los revolucionarios á los más grandes desmanes, como si la República americana no tuviera otro programa que cumplir que la destrucción de las cosas y el asesinato de las personas. En párrafos elocuentísimos expresa los conceptos de patria, poniendo ejemplos tan admirables de concepto como propios por la verdad con que los describe que el au-

torio se levanta para aclamar al insigne orador.

Después analiza los antecedentes que tienen que darse en los pueblos con relación al poder central, para que surja la odiosa figura del cacique, que mancha cuanto toca y envilece cuanto dirija.

Termina su hermosa oración, diciendo que no ofrece nada al distrito, únicamente hipoteca su voluntad para bien de estos pueblos. Cuando vuelva, será la hora de juzgar su conducta, sin que para el porvenir le importe nada la campaña hecha contra su candidatura, por unos señores llamados liberales que lo mismo hacían sus campañas en los periódicos conservadores que en los republicanos, como si al final no llegarán á conocerse el juego que les había de desacreditar, porque después hemos llegado á comprender que estos políticos han actuado en todas partes según les han convenido. El reformismo no podrá ser nunca esto, porque tiene que ser desinteresado.

Fijaros en el hermoso ejemplo dado por el joven diputado reformista señor Pedregal rechaza la cartera de Hacienda, porque mucha cooperación al partido liberal es completamente desinteresada. Mi patria política es Vera, porque aquí ha empezado mi vida política, y cuyos recuerdos cariñosos conservaré mientras viva. (Grandes aplausos).

Poco después nos retiramos á descansar á la casa de nuestro querido correligionario don Angel González, donde se hospedó el señor Barcia.

Lubrín 8-10 mañana. La casa de don Angel González, está materialmente llena de gente para despedirse de don Augusto. El señor González Pedrosa se multiplica para atender á todos y jamás olvida las atenciones tenidas para el representante de EL DIA.

Lubrín 8-11. Salimos para Garrucha ahora mismo. Despedida entusiasta á Barcia que ha vuelto á ser ovacionado.

LOPEZ

Nuestro querido amigo y correligionario don Angel González Pedrosanos er vía el siguiente telegrama,

Lubrín 8-9 mañana. En estos momentos hay gran entusiasmo en este pueblo. Satisfechísimo por el recibimiento dispensado al gran Barcia le saluda respetuosamente á usted y amigos de Almería.

ANGEL GONZALEZ

Vera 8-19'30. Hay un entusiasmo indes-

criptible y mucha animación. El Círculo Reformista está atestado de personalidades del distrito.

Está descontento el triunfo de nuestro candidato el ilustre Barcia.

LOPEZ

Instrucción pública

Aspiraciones del Magisterio

He aquí las contestaciones acordadas en Junta general extraordinaria de la «Asociación provincial del Magisterio primario de Cádiz» á los temas propuestos por la Comisión permanente de la Asociación nacional y que han de ser objeto de discusión en Madrid el 20 de Abril próximo y siguientes.

Primera. Que la Comisión permanente de la Nacional publique una memoria de todo lo hecho y mande á los presidentes de las provinciales un número suficiente de ejemplares para que todos las asociadas la conozcan.

Segunda. El medio para conseguir que la Escuela Nacional tenga en todos los pueblos adecuada y decorosa instalación, es que el Estado sea el encargado de la construcción de edificios para escuelas incantándose el efecto de la cantidad que los municipios pagan por alquileres hasta su terminación. Como este problema es vastísimo, debe resolverse por etapas, señalando una escala de tipos de edificios en armonía con la importancia de las localidades y contrastando con alguna empresa constructora dichos locales, con sujeción á los planes que les correspondieren.

Del cuidado y conservación de los edificios se haría cargo la misma empresa constructora, medianamente una suma prudencial. Las condiciones de éstos serán las determinadas en el R. D. del doctor Cortezo 28 de Abril de 1915.

3.º - Resulto el problema de los edificios escolares, para conseguir inmediatamente la graduación de la enseñanza donde haya elementos suficientes, basta ordenarlo. Como en este punto juega un papel muy importante el personal de las graduadas, los maestros superiores, sea cualquiera el plan de su estudio, estarán capacitados para desempeñar la dirección de esta clase de escuelas.

4.º - Formar una sociedad verdad y única con todos los Maestros Nacionales sin distinción de categorías, trabajando unidos por el bien de la clase en general para conseguir el particular, evitando el intruismo, de modo que el título de Maestro, sea la única llave que abra las puertas de todo lo que se refiere á la Enseñanza, Inspecciones, Normales, Secciones Administrativas etc.

5.º - Formar un Escalafón armónico en el que el número de plazas de cada categoría fuera proporcionado, ingresando por oposición y ascendiendo por rigurosa antigüedad, desapareciendo las oposiciones restringidas y que todos los maestros disfrutaran la gratificación de admitos: de este modo se resolvería de momento la cuestión.

6.º - Que se conceda representación propia, tanto en las Cortes como en los organismos provinciales y locales al Magisterio primario, como se le concede al profesorado de Universidades, Institutos, etc, no estando justificada esta prohibición, en parte, cuando el Maestro no depende económicamente del Ayuntamiento.

7.º - Siendo este tema de régimen interior, á la Nacional corresponde una resolución. Cádiz 27 de Marzo 1916. - El Presidente, Manuel Terrones. - El Secretario, Santiago Díaz Escobar.

Oposiciones á cátedras

Terminadas las oposiciones á cátedras de Geografía de las Escuelas Normales de Maestros de Almería, Almería, Cáceres y Canarias, que se adjudicó la plaza de Almería á doña Filomena Felisa González, de Cáceres á doña María Valdés, declarándose desiertas las cátedras de Almería y Canarias.

Subvención

El Ministerio ha concedido una subvención de 50 pesetas á la Mutualidad escolar «Alonso de Santacruz» fundada en Benitosafe, anejo de Tehal, por el culto y activo Maestro de aquella Escuela Nacional, don Miguel Romo y Rodríguez. Felicitamos al señor Romo y esperamos que estas ventajas sirvan de estímulo á los demás Maestros de la provincia para que en todas las Escuelas se organicen Mutualidades.

Del Rectorado

El Rectorado de Granada convoca para nueva elección, á los 57 Maestros que obtuvieron plaza en las últimas oposiciones libres, y á los 20 nombrados posteriormente como incluidos en el cuerpo de aspirantes, con objeto de que en el plazo de 15 días digan por instancia el orden en que prefieren las siguientes escuelas:

Primeramente adjudicadas: Polopos (Granada), Ronda (Sección de Graduada) Málaga, Gorafes (Granada), Cazatilla (Jaén), Albuñán (Granada), Villacarrillo (Sección de Graduada) Jaen, Banague, anejo de Machavariaya (Málaga), Loja, Sección de Graduada (Granada), Cañete la Real, Sección de Graduada (Málaga), Ronda, idem (idem), Ronda, idem (idem), Ronda, idem (idem), María, auxiliaria (Almería), Buxta es (Guadalajara), auxiliaria de Berlanga (Soria), Castrojímeneo (Segovia), Buenache de la Sierra (Cuenca), Villar de Cobet: (Guadalajara), Majaalrajo, (idem), Terrubia (idem), Rejas de San Esteban (Soria), Ujaeos (Guadalajara), Tajaras (Segovia) Fuentescantos (Soda), Zayas de Torre (id), Caracena (id), Talveilla (id), San Feliz, anejo de Tineo (Oviedo), Fuentepluerco (Soria), Pañenes (id), Corbesia y Yuba (id), Nogralea (id), Torreventoso (id), Ladema (id), Valdeprado (id), Vea (id), Busmayor, anejo de Barjas (León).

Escuelas adjudicadas al cuerpo de aspirantes y á los opositores empadronados: San Pedro Alcántara, anejo de Marbella (Málaga) y 19 escuelas de nueva creación de Málaga.

De la Sección Administrativa

Se diligencia con la orden de traslado el título administrativo de don Basilio Fernández Matute, nombrado pa a la escuela de Cuevas.

Se eleva á la Dirección general una instancia de don Juan Sánchez Giménez, en la cual pide se anule su nombramiento para Adra por ser aquella plaza una auxiliaria des-poblada y él la solicitó porque, como no decía nada en contra en el anuncio, la creía imitaria.

Remitan cuentas de la inversión de las cantidades cobradas para material los siguientes maestros:

Don Antonio Fernández Martínez, de Farfinez de Fianez.

Doña Maximina García Luque, de Roquetas.

Y doña Presentación Giménez López, de Sierra A hamilla anejo de Pechina.

Un premio de 500 pesetas

Es muy curioso el concurso anunciado por el fabricante del licor de Kola Certals, para el día 30 de este mes.

Se ofrecen dos premios uno 300 pesetas y otro de 200 á las personas que acierten el número de granos de maiz que contienen dos botella; de litro y medio litro expuestas en el escaparate de don Gervasio Losara.

Los que aspiren al premio presentarán una botella vacía con el cupón pegado con los datos que se interesan.

Si hay más de uno que acierte se repartirán el premio en partes iguales y si no acertara nadie se le dará al que más se aproxime.

El recuento se hará ante el notario señor Martín Cruz y se anunciará oportunamente.

Los amigos de Cervantes

Por la calle de Cádiz, iban ayer á las 3 de la tarde, los amigos de Cervantes Juan Delgado Callejón (Pellejero) alcalde del barrio y Manuel Salinas Rivera (Coleta) ex-guardia municipal, acompañados de una mujer. De improviso el Coleta hizo dos disparos sobre su correligionario que no hicieron blanco.

El Pellejero contestó en igual forma y con idéntico resultado. Ambos sujetos fueron detenidos por los agentes municipales.

Vida municipal

Comisiones

Ayer se reunió en el Ayuntamiento las comisiones de carruajes y alumbrado, despachando varios asuntos que habíapendientes de resolución.

Reclamaciones

Don Andrés Sarabia Gomez ha presentado escrito reclamando contra la cuota que se le ha impuesto en el padrón de cédulas personales.

Don Santiago Peydro García también ha reclamado contra la cuota de inquilinato.

Cesión de un crédito

Don Candido López Bonillo ha participado al Ayuntamiento que ha cedido un crédito que tenía contra el mismo de pesetas 66 con 66 céntimos.

Un oficio

El Delegado de Hacienda ha oficiado á la Alcaldía recomendando que en el plazo mas breve posible ingrese el importe del descubierta de la cantidad de pesetas 4.520 con 69 céntimos correspondientes al 4.º trimestre de 1913 por el concepto de contribución de utilidades del trabajo personal.

Orden del día

Para la sesión que se celebrará mañana.

Relación de lo recaudado por recargo de timbre sobre billetes de espectáculos públicos durante el mes de Marzo último.

Cuenta de Carmelo Márquez de 30,20 pesetas por dos placas esmaltadas para calles.

Escrito de don Luis Gay Padilla solicitando la cooperación del Ayuntamiento para socorrer á las familias de los naufragos del vapor «Príncipe de Asturias».

Recibo de Francisco Fernández de 142,25 pesetas por la manutención de las caballerías propiedad del Ayuntamiento durante el mes de Marzo pasado.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de varias cesiones de créditos.

Idem de la de carruajes proponiendo la concesión del núm. 54 de la parada de Santo Domingo.

Id. de la id. en escrito de varios dueños de coches sobre el servicio de los coches instalados en la calle del General Segura.

Para las víctimas del Príncipe de Asturias

Sams ante íor; 1.455 pesetas.

Don Andrés López Rodríguez 5 pesetas.

Don Isidro García Sempere 15 pesetas.

Don Juan Rodríguez Ramírez 15 pesetas.

Don N. N. 25 pesetas.

Don José Sánchez Uibarri 15 pesetas.

Suma y signe 1.520.

ámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 150 Material y maquinaria eléctrica. Guillermo Herrera, Conde Offalia

sin sujeción á tipo, de una finca embargada á don Miguel Barros Pérez, para hacer pago á la Audiencia de Granada de 769 pesetas; por consecuencia de autos seguidos en su contra.

El mismo Juzgado cita á Alfonso Lozano Quesada para requerirle el carta orden de la Audiencia de Granada en autos contra la Compañía del Sur de España.

El Juzgado de Instrucción de Ronda, cita á Juan Fernández Moreno, de esta, y á Ramón Santiago Moreno, de Málaga, para oírlos en causa sobre hurto de caballerías.

Audiencia Territorial

El señor presidente de la Audiencia Territorial de Granada, anuncia que á instancia del candidato proclamado don José Igual, ha habilitado al notario de esta capital don Pascual Lascal Fuentes, para que pueda dar fé de los actos y operaciones con cernientes á las próximas elecciones de diputados á Cortes en todo el distrito de Sorbas.

Notas mineras

Registro

Don José de Reyna Sánchez, vecino de Tijola, presentó ayer un escrito en este Gobierno ci-

vil, solicitando la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro, de la tercera sección, con el nombre de «Marquita» número 33.577; en los términos de Tijola y Bayarque, paraje llamado «Pedro de Aragón.»

Carta de pago

Don Miguel López Sánchez, presentó ayer escrito en este gobierno civil acompañando carta de pago para responder á las operaciones facultativas que se practiquen en el registro minero titulado «Mi Paca» número 33569 del término de Hércules de Almería.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados

Vapor español «Torreblanca» procedente de Aguilas con carga general.

Idem idem «Castilla» procedente de Málaga con carga general.

Idem idem «Ciérvana» procedente de Cartagena con carga general.

Idem idem «Cabo Higuer» procedente de Cartagena con carga general.

Salidos

Vapor español «Torreblanca»

con destino á Orán con carga general.

Idem idem «Castilla» con destino á Barcelona con carga general.

Idem idem «Ciérvana» con destino á Málaga con carga general.

Laud español «Nuestra Señora del Carmen» con destino á Aguilas con lastre.

Vapor español «Cabo Higuer» con destino á Bilbao y escalas con carga general.

Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta prisión preventiva el siguiente movimiento.

ENTRADOS

Ninguno.

SALIDOS

Nicolás Salmerón Cruz.

EXISTENCIAS

43 hombres y 2 mujeres.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION
Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

NACIMIENTOS

Manuel Domínguez Romera,

Antonio Gómez Fuentes, Encarnación Izquierdo Milán.

DEFUNCIONES

José Salinas Núñez, Francisco Núñez García, Teresa Collado López, Elías Vallejo Salvador.

MATRIMONIOS

Francisco Quelez Callejón con Antonia Castillo del Aguila.

Un suero contra el tífus exantemático

Los doctores Roux, Nicolle y Blaizot, del Instituto Pasteur, han presentado, en la Academia de ciencias de París, un trabajo sobre el descubrimiento de una vacuna que tiene la propiedad de atenuar las manifestaciones del tífus exantemático.

Hasta hoy no existía ningún tratamiento específico contra esta terrible infección.

El doctor Roux ha llegado á preparar una vacuna experimental que, aplicada ya á diez y nueve casos, ha dado los mejores resultados. Su descubrimiento hace prever el de una vacuna preventiva. Puede ser de todos modos, con la última preparación del Instituto Pasteur, se ha dado un gran paso, en el tratamiento del tífus.

SE COMPRAN y venden maderas usadas, Regocijos 57.

Remitido

Sr. Director de EL DIA

Muy señor mío: Le quedará nuevamente agradecido si ordena la publicación en su diario de las siguientes líneas.

A mi regreso de un corto viaje, me encuentro con la novedad de que se ha hecho correr la especie de que me he ido de Almería en compañía de algunas pesetas, no se cuantas, de don Francisco J. Cervantes.

No se que fin persigue el autor de esta habilidad. Sólo se me ocurre pensar que ó está muy píetórico de honra, ó es completamente lego en la materia.

Lo que sí ayiso es que debe dejarse de habilidades, y presentar la correspondiente donación á los tribunales; esto es si no le dan reparo los jueces.

JOSE L. GUIJARON

NOTICIAS

Cabra extraviada

En la calle de Cámara número 12, domicilio de Don José Padilla se halla depositada una cabra extraviada á disposición de quien acredite ser su dueño.

Se traspasa

Un acreditado establecimiento de

comestibles con todos sus enseres por no poderlo atender su dueño.

Para informes en la administración de este diario.

Juan Criado Gonzalez Armero

Expenduría de explosivos efectos de caza.
Plaza de Nicolás Salmerón número 4.

Almería.

Para las elecciones

En la imprenta de Peláez, se venden con gran economía todos los impresos necesarios para la votación carteles y candidaturas.

Calle de las Tiendas, 20.

Se venden

Dos casas espaciosas una de planta baja de reciente construcción y otra de dos pisos situadas en sitios céntricos de la capital.

En esta radacción informarán.

Se alquila

Un almacén en la Calle de Murcia número 2.

Daran razón, en la portería de la misma casa.

Escaparate

Se vende un precioso escaparate estilo moderno con magníficos cristales, de una pieza y por precio reducido.

Daran razón, Regocijo 57

EL DOCTOR MARIN

Ha regresado de Madrid y se ha encargado de su Clínica, Puerta de Purchéna 3. El Oculista del Hospital Dfr. Marin.

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales

de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos.

Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores

y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las

Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias,

Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingeniero, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el

Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

Conde de Ofalia 28 pral

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Redacción, Administración y Talleres: Conde de Ofalia 28

Notas de la guerra

Alemania y los Estados Unidos

En Washington existe el convencimiento de que Alemania debe admitir que es responsable de algunos, sino de todos los ataques realizados por los submarinos contra los americanos.

Los funcionarios de Casa-Banca prevén que, en este caso, M. Wilson dirigirá á Alemania peticiones que no serán susceptibles de discusión. La Nota del presidente al gobierno de Berlín equivale prácticamente á un ultimatum; los términos serán tan severos que para dar una cumplida satisfacción, Alemania se verá obligada á abandonar completamente su campaña submarina contra los buques mercantes, vayan ó no armados. Se tienen pocas esperanzas en Washington de que Alemania consienta.

Bajo la amenaza de una ruptura

Un alto personaje americano ha declarado: «Estamos bajo la amenaza de una ruptura de relaciones con Alemania. Tal es la exacta situación actual. Hoy, la sola salvación posible es la aceptación por los Estados Unidos, para defender la paz, de una declaración de Alemania que ya sabemos de antemano, será una ficción.»

Pánico en la Bolsa de Francfort

En la Bolsa de Francfort se ha notado gran pánico con motivo de los rumores circulados acerca de nuevas complicaciones diplomáticas entre Alemania y los Estados Unidos.

Los Estados Unidos creen en el éxito de los aliados

Según dicen de Nueva York, el empréstito anglofrancés á alcanzado el precio de 95 7/8, el más alto de este año, lo que demuestra la confianza de los americanos en la causa de los aliados.

Las medidas militares en Holanda

Según informaciones de buen origen existen fuertes razones para creer que las medidas militares tomadas por el gobierno de Holanda son debidas al hecho de que se aproxima la hora en que las operaciones de guerra entre los beligerantes van á comenzar en toda la línea, siendo deseable que en presencia de esta eventualidad, los efectivos militares holandeses sean mantenidos con la mayor fuerza posible.

Es interesante hacer notar que se han señalado algunas concentraciones de tropas alemanas sobre las fronteras oriental y meridional de Holanda.

En ciertos centros se supone, no sin razón aparente, que estas concentraciones son las que han

provocado las medidas militares adoptadas en Holanda, medidas que impresionan grandemente á la opinión pública de aquella nación.

Inquietud en Alemania

Las noticias de Holanda han producido profunda emoción en toda Alemania. La prensa se esfuerza en demostrar que las medidas tomadas están dirigidas únicamente contra Inglaterra.

Sorpresa en Italia

La atención de la opinión italiana está puesta hoy, por completo, en las noticias que llegan de Holanda. Las recientes medidas militares han provocado en Italia una verdadera sorpresa, y ante el prolongado silencio de las autoridades holandesas, los periódicos se entregan á hipótesis diversas.

En los círculos políticos se observa una calma perfecta y se señala que en el curso de esta guerra, Holanda ha tenido muchas ocasiones de darse cuenta hacia qué lado están los intereses de las naciones pequeñas.

Sociedad

Se encuentra en Almería el activo viajante de los almacenes de La Sultana de Granada, don Manuel Rodríguez.

Instituto General y Técnico de Almería

Observaciones Meteorológicas POR LA MAÑANA

Termómetro seco:	13,5
Idem húmedo:	11,5
Barómetro:	758,0
Termómetro:	16,0
Máxima á la sombra:	16,2
Mínima:	10,1
Al sol:	25,5
Viento:	S. 3.
Mar:	marejada
Cielo:	cubierto

Observaciones Meteorológicas POR LA TARDE

Termómetro seco:	15,8
Idem húmedo:	10,5
Barómetro:	760,2
Termómetro:	15,8
Viento:	S. 0
Mar:	marejada
Cielo:	cubierto
Lluvia caída durante las 24 horas últimas:	00

A las señoras

Se encuentra en esta por corta temporada la acreditada corsetera granadina Doña Concepción Gentil con un gran surtido en modelos última novedad. Para informes H. Inglés.

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas. Efectos de viaje.

JAYETANO LEDESMA
Noria 28

Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

De Política

Romanones satisfecho

El conde de Romanones, hablando con los periodistas, ha mostrado su satisfacción por la tranquilidad que reina en toda la península en vísperas de las elecciones; aunque está algo preocupado, pues recuerda el adagio de día de mucho, víspera de nada.

Instrucciones á los Delegados de Hacienda

Se han erizado instrucciones á los Delegados de Hacienda ordenando sean castigados los empleados y contribuyentes que dejen de votar.

Una reunión importante

En una reunión celebrada por la junta de navieros, se ha acordado que en el caso de que el gobierno no garantice la navegación con bandera española, declinarán la responsabilidad del incumplimiento del compromiso contraído de ceder cien mil toneladas de flete á precio reducido.

Acordóse igualmente, protestar enérgicamente del torpedeamiento del vapor «Vigo» y pedir garantías para la navegación. De lo contrario, habrá necesidad de amarrar los buques.

Romanones y su yerno

El conde de Romanones ha retirado la candidatura por Murcia de su yerno el duque de Pastrana en vista de las dificultades que se han presentado.

La agresión á Vicente Gay

Se ha nombrado juez especial á un magistrado de Orense para que entienda en el sumario incoado con motivo de la agresión cometida en Celanova contra el candidato republicano Vicente Gay.

Información general

El Carpio mejora

El novillero Carpio, ha mejorado bastante. Se le ha practicado una ligera operación. Curará dentro 30 días.

Huelga de mineros

El gobernador de Sevilla comunica al Gobierno que la huelga de mineros iniciada en Aznalcóllar se ha generalizado en todo aquel distrito.

Se han adoptado las medidas oportunas para mantener el orden.

Marquesa fallecida

Ha fallecido la marquesa de Coquilla. Su muerte ha sido sentidísima en la alta sociedad.

Los empresarios de teatros

Han celebrado una reunión los empresarios de teatros acordando agremiarse, pedir al Gobierno la unificación de impuestos sobre espectáculos y que estos dependan de la Dirección de Bellas Artes.

Luca de Tena está mejor

El último parte facultativo acusa una gran mejoría en la enfermedad que padece el periodista señor Luca de Tena.

Vusico de un auto. Candidato herido

Telegrafían de Córdoba que recorriendo el distrito de Montilla, en propaganda electoral el candidato republicano don Hilario Ayuso, volcó el auto que montaba, produciéndose varias heridas en la cabeza y conmoción cerebral.

El estado del señor Ayuso es grave.

Disturbios en Oviedo. Un procurador herido

Telegrafían de Oviedo que en Tineo se han promovido disturbios con motivo de la lucha política.

El concejal don Víctor Fernández ha disparado un tiro al procurador don José Menéndez, que resultó herido de gravedad.

En Córdoba hieren á un apoderado

De Córdoba comunican que un individuo llamado Joaquín Gomez ha agredido al apoderado del candidato monárquico don Gabriel Maldonado. Dicho apoderado resultó herido.

La crisis de las industrias aragonesas

El Ayuntamiento de Zaragoza

za ha acordado por unanimidad adherirse á la petición formulada por la Federación patronal para resolver la aguda crisis porque atraviesan las industrias aragonesas.

Una desgracia en Castellón

Dicen de Castellón que á consecuencia del desprendimiento de un peñasco ha resultado muerta la joven Consuelo Peyro.

De la guerra

La lucha en Oriente

El parte oficial ruso

El último comunicado oficial de Petrogrado dice así:

En Riga, en el sector del Dvina, se ha registrado un vívido fuego de artillería.

El enemigo atacó nuestras trincheras del noroeste de Remerschorf, ahuyentándolas nuestra artillería.

Ocupamos varias posiciones enemigas, en la región de Birviki, apresando un oficial y 77 soldados. Al rechazar nuestros ataques los alemanes emplearon gases asfixiantes.

En Strypa bombardeamos con éxito las baterías enemigas provocando explosiones.

Al norte de Boyane el enemigo hizo estallar un horno de minas delante de nuestras trincheras.

En el Cáucaso desalojamos al enemigo de sus posiciones de la orilla del Karadere.

Seguimos el avance hacia Tcheroen á pesar de las nieves.

Lucha en Occidente

Parte oficial francés

El comunicado oficial francés está concebido en los siguientes términos:

En la Argona escaramuzas en varios puntos.

Al oeste del Mosa los alemanes atacaron repetidamente nuestras posiciones de Hancourt no pudiendo desalojarnos de ellas.

Las tropas alemanas sufrieron enormes pérdidas.

Al suroeste de Bethincourt continúan los combates.

Hemos obtenido algunas ventajas.

Al oeste del Mosa los alemanes

nes bombardean con intermitencia las posiciones francesas.

Un ataque del enemigo á nuestras trincheras del norte de Vaux ha sido rechazado.

En los Vosgos los alemanes pretendieron desalojarnos de una posición.

El enemigo fué rechazado por el brioso fuego de nuestra infantería.

Parte oficial inglés

El telegrama oficial inglés dice que los alemanes recuperaron parte del terreno que los ingleses conquistaron en San Elcy.

Al norte de Ancre los ingleses perdieron y recuperaron sucesivamente varias trincheras.

En otros puntos hay gran actividad en la lucha entablada por ambas artillerías.

Extranjero

En Portugal

El gobierno de Angola

Comunican de Badajoz que el gobierno de Portugal ha encargado del gobierno de Angola al coronel Manzano.

Una comisión de industriales portugueses ha pedido al gobierno de su nación la prohibición de la exportación de lanas por escasear este producto en el mercado.

En Francia

El escultor Rodin lega sus obras al Estado

Comunican de París que el gran escultor Rodin ha hecho donación al Estado de sus obras y de sus colecciones particulares.

Estas serán instaladas en el hotel Birón y constituirán un museo que llevará el nombre del celebre artista francés.

Se ha levantado un acta que quedó firmada hace pocos días en Mendon, en el domicilio del escultor por Rodin y M. Painleve, ministro de Instrucción pública y Bellas Artes; también firmaron el ministro de Comercio M. Clementel, M. Valentin, del secretariado de Bellas Artes y el diputado de Monzie.

Esta donación está evaluada en muchos millones. Rodin se reserva proceder á su instalación, cuyos gastos serán de su cuenta.

El artista no se reserva en el hotel Birón más que un gabinete de trabajo y un taller.

Doctor MANUEL MARIN

Graduado del Hospital provincial Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades Oftalmológica de París é Hispanoamericanas. Consultar de 7 á 9 mañana y de 5 á tarde.

Tip. EL DIA

Real Privilegio

Puertas de Acero Ondulado de ARTURO SANTAMARIA REPRESENTANTES

Aznar Tonda y C. S. en C.

Paseo del Príncipe 27.—Almería

LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Alicante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de esta clase

TIENDAS 9

Andrés Vizcaino

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

Motores, Bombas.

INSTALACIONES COMPLEJAS DE RIEGOS. TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS

CORREAS, CARBURO D CALCIO

Material paraminas

HERRERA

Conde Ofalia, 12 ALMERIA

Bicicletas, Motocicletas.

AUTOMOVILES, NEUMATICOS, LEGITIMOS

“MICHELIN”

ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

Ventas á plazos